

Dr. Erwin Pröll
Landeshauptmann

Landtag von Niederösterreich
Landtagsdirektion
Eing.: 08.01.2008
zu Ltg.-1024/A-4/243-2007
~~Ausschuss~~

Herrn
Landtagspräsident
Mag. Edmund Freibauer

St. Pölten, am 8. Jänner 2008

LH-L-64/193-2007

Sehr geehrter Herr Präsident!

Zur Anfrage vom 27. November 2007, Ltg.-1024/A-4/243-2007, betreffend „Schnee-chaos auf der A 21“ kann ich Folgendes mitteilen:

Weder die winterdienstmäßige Betreuung der A 21 Wiener Außenring-Autobahn, noch die generelle Erlassung von Tempolimits auf Autobahnen fällt in meinen Zuständigkeitsbereich.

Seit dem 1. Mai 2006 werden die Autobahnen und Schnellstraßen in Niederösterreich durch die Servicegesellschaft-Ost der Asfinag winterdienstmäßig betreut.

Der vom NÖ Straßendienst auf den Landesstraßen vorgenommene Winterdienst richtet sich ausschließlich nach der Witterungslage und dem Straßenzustand, Feiertage und Wochenenden sind dafür ohne Bedeutung.

Zu den angefragten LKW-Kontrollen darf ich mitteilen, dass am 19. und 20. November 2007 jeweils an vier Standorten des hochrangigen Autobahnnetzes (A 1 Völlerndorf, A 2 Guntramsdorf, A 4 Göttlesbrunn und A 22 Stockerau) Prüfzugeinsätze mit dem besonderen Fokus auf die Ausrüstung mit Winterreifen und das Mitführen von Schneeketten bei schweren Nutzfahrzeugen durchgeführt wurden. Diese Einsätze fanden unter Mitwirkung der Bundesanstalt für Verkehr statt. Im Rahmen dieser Einsätze wurden 564 Fahrzeuge überprüft.

Die Errichtung von LKW-Verkehrskontrollplätzen erfolgt durch die Asfinag unter Mitfinanzierung des Bundeslandes Niederösterreich. Mit der Asfinag ist vereinbart, dass als nächster Schritt die Errichtung eines LKW-Verkehrskontrollplatzes an der A 4-Ostautobahn bei Bruck/Leitha erfolgen soll, ferner ist auch ein Standort an der A 2-Südautobahn beabsichtigt.

Mit besten Grüßen

Dr. Pröll eh.